

Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine

28 projets de solidarité,
moyens d'agir pour 2020



L'UEPAL

a choisi

cette année - sur proposition de sa commission Mission - de soutenir particulièrement 28 projets.

L'Église de Jésus-Christ va du bout du banc au bout du monde, du bout du monde au bout du banc. Elle est universelle. Si vous êtes invités à choisir un ou plusieurs projets et à les soutenir, c'est pour prendre place au cœur de cette universalité de l'Église.

Différents principes régissent le choix des projets proposés dans ce carnet 2020 :

- Ils y figurent au maximum pendant une période de 3 ans, afin de favoriser l'autonomie.
- Ils se font toujours en partenariat avec une Église ou un organisme présent sur place.
- Leur mise en œuvre est suivie par nos partenaires, qui nous en informent régulièrement.

- Les sommes que vous choisissez d'offrir pour eux peuvent intégrer l'engagement financier missionnaire de votre paroisse ou représenter un soutien supplémentaire.
- Si, en tant que groupe paroissial, vous souhaitez donner au-delà de l'engagement global pris par votre paroisse, vous serez le bienvenu !
- Les dons des particuliers sont déductibles des impôts à hauteur de 66 %. Demandez un reçu !

Merci d'informer le service Mission de l'UEPAL de votre choix, en utilisant le talon réponse situé à la fin de ce livret ou par tout autre moyen.

Vous souhaitez avoir plus d'informations sur un projet : demandez une animation ou du matériel (affiches, tracts) au service.

Merci beaucoup par avance pour tout geste que vous ferez en faveur de la solidarité chrétienne internationale.

Pasteur Enno Strobel

responsable du service Mission de l'UEPAL



Nos projets :

1. Afrique : Améliorer les conditions de migration
2. Afrique du Sud : Conseil et soutien aux réfugiés francophones
3. Bolivie : Jardins familiaux et artisanat pour une vie meilleure
4. Brésil : Soutenir des paroisses nouvellement implantées
5. Brésil : Faire vivre la langue et la culture des Apurina
6. Centrafrique : Un espace de paix pour les jeunes
7. Centrafrique : Aide aux populations pygmées Aka
8. Chili : Formation théologique dans un esprit œcuménique
9. Congo (République démocratique) : Bourses pour de jeunes étudiantes de l'Université presbytérienne du Congo
10. Congo (République démocratique) : Projet de recherche en santé communautaire au Kivu
11. Égypte : Soutien à la paroisse francophone du Caire et d'Alexandrie
12. Égypte : Traduction d'ouvrages théologiques
13. Éthiopie : Bourses pour la formation théologique de femmes
14. Indonésie / Malaisie : Gagner sa vie à Bornéo

15. Indonésie/Malaisie : Accompagnement de femmes et enfants victimes de violence domestique
16. Iran : Soutien aux protestants disséminés
17. Liban : Restauration d'une maison de retraite, le CAHL
18. Liban : Se rencontrer au cœur de l'Évangile
19. Madagascar : Redonner goût à la vie
20. Malawi : Formation théologique et diaconale des bénévoles
21. Maroc : Soutien au poste d'aumônier à l'université d'Ifrane
22. Monde : Lutte contre la discrimination des femmes
23. Monde/Hermannsburg : Bourses pour étudiants de la faculté de théologie interculturelle
24. Nicaragua : Développement d'un laboratoire informatique pour les études à distance
25. Pérou : Pour que des familles paysannes des Andes arrivent à se nourrir
26. Sénégal : Renforcer l'autonomie des paroisses de l'ELS
27. Syrie : Assurer une présence et une espérance chrétiennes à Alep
28. Togo : Accompagner des personnes âgées isolées

Nos partenaires :



*Action
chrétienne
en Orient*



*Société luthérienne
ELM Hermansburg*



Mission 21



La Cause



CEVAA



DEFAP



CIMADE

*Tous les projets contenus dans ce livret sont portés
par des organismes stables, fidèles et aux frais de fonctionnement minimes.*



Afrique : Améliorer les conditions de migration

Les politiques migratoires ne peuvent se concevoir sans respect des droits humains des personnes. À cet effet, le projet de La Cimade entend travailler deux enjeux fondamentaux liés à la protection des droits des personnes tout au long de leurs parcours migratoires à travers l'Afrique, depuis leur pays d'origine jusqu'aux « postes frontières » vers l'Europe (Maroc et Libye) : une meilleure connaissance des enjeux et modalités de protection des droits, pour l'élaboration de politiques plus protectrices ; un traitement plus adéquat par les organisations

de la société civile de la question des personnes décédées ou disparues pendant leur parcours.

Ce projet se déroule sur trois ans au Mali, au Niger et au Sénégal, où La Cimade travaille depuis de nombreuses années avec des associations nationales, ainsi qu'aux Comores et au Suriname.

Projet en partenariat avec La Cimade

Hauteur de soutien : 10 000 €

2^e année

Afrique du Sud : Conseil et soutien aux réfugiés francophones

La paroisse Saint Peters de l'Église évangélique luthérienne d'Afrique du Sud - Natal-Transvaal (ELCSA NT) - à Prétoria est ouverte à tous les groupes ethniques d'Afrique du Sud. Avec la Outreach Foundation de Hillbrow/Johannesburg, elle a relevé le défi que représente le nombre important de gens exilés et de migrants. Il s'agit d'aider les expatriés qui sont exploités ou ignorés à cause de difficultés linguistiques et de favoriser leur intégration (langue, emploi, acceptation sociale).

Une femme, francophone, réfugiée venant du Congo (RDC), infirmière diplômée et pasteure, a été embauchée pour ce projet.

Elle soutient les migrants dans leurs démarches administratives, accompagne les personnes traumatisées et propose des cultes en français une fois par semaine.

Projet en partenariat avec
la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 10 000 €

1^{ère} année



Bolivie : Jardins familiaux et artisanat pour une vie meilleure

Grâce à ce projet, la productivité agricole et la vente de produits textiles permettront aux familles d'agriculteurs de la communauté Ayata, d'augmenter leurs revenus mais aussi de bénéficier d'une alimentation équilibrée. En janvier 2014, Mission 21 a conclu un nouveau partenariat avec la Fondation Machaqa Amawta qui pilote ce projet. Toutes les familles d'agriculteurs gèrent leur exploitation de manière biologique.

Une attention particulière est accordée à la promotion des femmes. Elles fabriquent désormais de nouveaux produits textiles. Plus de 400 élèves ont été formés au leadership.

Projet en partenariat avec Mission 21
Hauteur du soutien : 8 500 €
1^{ère} année

Brésil : Soutenir des paroisses nouvellement implantées

La communauté luthérienne récemment fondée à Sao Miguel de Guaporé, dans l'État du Rondônia en Amazonie, est à la fois petite par le nombre de ses membres et immense par la superficie du secteur paroissial. Dans l'Église luthérienne du Brésil, le poste pastoral, le presbytère et la voiture de fonction sont à la charge de la communauté locale. Comme ses membres sont très disséminés et fluctuants, c'est un immense défi !

L'Église luthérienne du Brésil (IECLB) accompagne le développement de cette communauté et a demandé de l'aide aux partenaires. L'ELM-Hermannsburg

s'est engagée à financer pendant 3 ans une partie du salaire de la pasteur. Durant cette période, elle a pour objectif d'amener la paroisse à l'autonomie financière. La formation de laïcs relais et l'engagement actif des paroissiens devraient aussi permettre à la communauté d'élargir son cercle.

Projet en partenariat avec
la SLM/ELM-Hermannsburg
Hauteur du soutien : 8 000 €
3^e année



Brésil : Faire vivre la langue et la culture des Apurinã

Le peuple des Apurinã vit sur le cours moyen du fleuve Purus dans les États fédéraux d'Acre et d'Amazonie. Leur langue et leur identité culturelle sont menacées de disparition par défaut d'enseignants bilingues. L'Église luthérienne du Brésil s'engage pour le devenir de cette population et la soutient dans sa lutte pour une scolarisation bilingue.

Au nom du conseil des Églises brésiliennes, une linguiste a créé des outils pédagogiques et accompagne la mise en place d'un enseignement bilingue adapté. L'œuvre missionnaire de

Hermannsburg (ELM) soutient ce projet, qui permet aux populations indigènes de se rencontrer, de parler et d'écrire dans leur langue et, parallèlement, de pratiquer leur artisanat traditionnel : la poterie et la vannerie. Elles transmettent ainsi leur savoir-faire et le valorisent par la vente.

Projet en partenariat avec
la SLM/ELM-Hermannsburg
Hauteur du soutien : 4 000 €
1^{ère} année



Centrafrique : Un espace de paix pour les jeunes

L'Église évangélique luthérienne de République Centrafricaine (EELRCA) entretient un centre pour la jeunesse à Bouar, à 400 km au nord-est de la capitale Bangui. Ce centre est ouvert en semaine, pour offrir aux jeunes un accueil périscolaire, notamment pour l'aide aux devoirs, afin de réduire les inégalités sociales. L'offre est complétée par des activités sportives et des études bibliques.

Une pasteure dirige le centre. Elle s'occupe des enfants quotidiennement, visite les écoles

et accompagne les familles. Le centre luthérien pour la jeunesse est également impliqué dans un projet de dialogue interreligieux, ainsi que dans le suivi des personnes traumatisées par la guerre civile - initiative commune avec l'Église du Christ Roi de Bangui.

Projet en partenariat avec
la SLM/ELM-Hermannsburg
Hauteur du soutien : 6 000 €
1^{ère} année





Centrafrique : Aide aux populations pygmées Aka

Le soutien à la communauté pygmée en cours de sédentarisation, installée aux abords de la ville de Mbanza (sud-ouest de la Centrafrique) est une préoccupation de l'Église évangélique luthérienne de République centrafricaine (EELRCA) depuis plusieurs années, dans le cadre de son programme "Évangélisation parmi les Citoyens" (EPC). Un temple a déjà été construit, mais le pasteur n'est pas membre de la communauté, il vient spécialement pour le culte, et son transport depuis son lieu de résidence, à plusieurs dizaines de kilomètres, pose problème. N'étant pas pygmée, il ne peut pas

vivre de la même façon dans le même type d'habitation.

Deux actions sont envisagées : l'achat de deux mobylettes d'occasion pour le pasteur et le catéchiste-animateur biblique pour parer au plus pressé, et la construction d'une maison pastorale "en dur" pour accueillir le pasteur et sa famille.

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 4 500 €

1^{ère} année

Chili : Formation théologique dans un esprit œcuménique

Au Chili, il n'y a qu'une seule institution qui propose une formation théologique au niveau académique : la Communauté évangélique théologique du Chili (CTE), une organisation partenaire de Mission 21. L'offre de formation s'adresse aux membres des diverses Églises protestantes, aux pasteurs, directeurs d'organisations ecclésiales, de même qu'aux laïcs intéressés. *Elle est holistique et ouverte à toutes les traditions chrétiennes : luthérienne, réformée, mais aussi méthodiste, baptiste et surtout pentecôtiste-tout en étant critique notamment vis-à-vis d'une*

« théologie de la prospérité » toujours croissante, qui prétend un lien entre la foi et la situation matérielle des uns et des autres. Les étudiants de la CTE apprennent à réfléchir sur la religion de façon critique et à gérer les défis de leur société et de leur pays dans un contexte global.

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 7 500 €
3^e année





Congo (République démocratique) : Bourses pour des étudiantes de l'université presbytérienne

Dans le Kazai, province reculée et peu soutenue par le pouvoir central, située au centre de la République démocratique du Congo, étudier est un véritable défi quand on est une fille. En effet, il est rare qu'une famille puisse payer les études à tous ses enfants. Dans ce cas, on choisit « naturellement » les garçons ! Pour permettre à des filles d'étudier, le Défap donne des bourses de 400 € par an. C'est peu, mais suffisant pour payer les frais d'inscription et de scolarité.

Grâce à l'UEPAL, le Défap pourra offrir 15 bourses de plus, cette année.

Ces étudiantes suivent des cursus en droit, théologie et agronomie. L'Université protestante jouissant d'une solide réputation, elles trouvent facilement un emploi à la fin de leurs études. Un investissement dans l'avenir des jeunes et pour plus de justice de genre..

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 6 000 €
2^e année

Congo (République démocratique) :

Projet de recherche en santé communautaire au Kivu

Le Kivu, dans l'Est de la République démocratique du Congo, a connu des périodes de guerre successives. Les populations appauvries luttent à la fois contre la malnutrition et contre une prolifération des maladies chroniques et épidémiques telles que le paludisme, le choléra ou la fièvre typhoïde. L'ULPGL (Université Libre du Pays des Grands Lacs) veut promouvoir l'usage des plantes, à la fois pour leur usage dans l'alimentation mais aussi pour leurs vertus médicinales. Son centre de recherche, dépendant de la faculté de Santé et Développement

communautaires, a lancé un jardin pilote de 80 espèces de plantes médicinales et alimentaires. Le projet, mené en étroite collaboration avec la population locale de Bukavu, s'étend de la recherche des espèces végétales utilisables, à la diffusion de médicaments destinés à la population.

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 2 500 €

1^{ère} année





Égypte : Soutien à la paroisse francophone du Caire et d'Alexandrie

À la suite de la révolution de 2011, l'Égypte connaît des épisodes difficiles au niveau politique et économique. Le nouveau régime fait preuve d'un autoritarisme appuyé, mais favorise la coexistence et le dialogue interreligieux. Ainsi, les Églises connaissent une plus grande liberté. Le protestantisme égyptien fait preuve d'un grand dynamisme : il est le plus important d'un pays arabo-musulman, et ses membres se comptent en centaines de milliers.

L'ACO finance le poste pastoral de la paroisse francophone du Caire et d'Alexandrie. Son pasteur

anime la petite communauté, dont les membres sont principalement issus d'Afrique noire. Mais il a également pour mission d'être en lien avec de nombreux partenaires du monde protestant égyptien. Son ministère l'amène aussi à s'engager dans des projets d'entraide, d'aumônerie étudiante ou de suivre de jeunes Français engagés dans le volontariat.

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 10 000 €

2^e année

Égypte : Traduction d'ouvrages théologiques

Le protestantisme égyptien est très dynamique. Il rayonne notamment à travers une grande ONG, le CEOSS (Coptic Evangelical Organization for Social Services). Ses nombreux programmes touchent des centaines de milliers de personnes à travers l'aide au développement, le suivi sanitaire, l'éducation, la formation à la non-violence.

Le CEOSS dispose d'une maison d'édition qui publie notamment des ouvrages théologiques. Les Églises protestantes égyptiennes sont en demande d'ouvrages capables de contribuer à la formation des pasteurs et des laïcs. Les auteurs francophones sont appréciés, car

ils apportent une spécificité différente de la pensée anglo-saxonne. L'ACO contribue régulièrement à cet échange de savoir, en finançant la traduction des livres en arabe.

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 5 000 €

2^e année

12



Éthiopie : Bourses pour la formation théologique de femmes

L'Église Mekane Yesus compte 6 millions de membres dans 7200 paroisses, avec 3400 postes pastoraux, dont très peu sont occupés par des femmes. Elle s'est fixée comme objectif de former d'ici cinq ans plus d'un million de femmes, leur permettant ainsi de prendre des responsabilités au sein de l'Église. Elle a pour ambition, en particulier, de former 2000 femmes au ministère pastoral. Cela rendra plus concrète et visible la conviction que femmes et hommes construisent l'Église ensemble.

L'ELM promeut la formation des femmes dans différents séminaires de l'Église. Une allocation mensuelle de 65 euros est nécessaire pour chaque femme. Elles préparent un master ou un bachelor en théologie.

Projet en partenariat avec
la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 5 000 €

1^{ère} année



Indonésie/Malaisie : Gagner sa vie à Bornéo

L'île de Bornéo est très fertile, et la plupart des familles peuvent vivre de leur récolte. Mais souvent, il leur manque l'argent pour répondre aux autres besoins, par exemple les frais de scolarité pour les enfants. En outre, les richesses naturelles de l'île attirent de nombreuses grandes entreprises minières et de plantation. Ces entreprises essaient, de façon légale parfois, mais aussi illégale, de s'appropriier le sol. Cela met en péril la survie économique et sociale des habitants. *Mission 21 et ses partenaires soutiennent un projet destiné à augmenter les revenus*

des femmes. Le tissage fait partie intégrante de la culture et du travail des communautés locales. Le projet aide les femmes à développer des produits commercialisables et les met en lien avec des organisations de vente. Ainsi, les conditions de vie des familles sont améliorées, et les femmes gagnent en indépendance et confiance en elles.

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 8 000 €

2^e année



Indonésie/Malaisie : Accompagnement des victimes de violence domestique

La traite des femmes et des enfants et la violence domestique sont très répandues en Indonésie et en Malaisie. Des centaines de milliers de femmes indonésiennes travaillent comme employées de maison dans d'autres pays asiatiques pour soutenir leurs familles. Ces femmes sont souvent victimes de violence et d'exploitation. Le projet de Mission 21 et de ses Églises partenaires, protège et soutient les femmes touchées par la violence et s'engage en faveur des droits des femmes et de la lutte contre la violence domestique. Les activités comprennent des refuges pour

femmes, des écoles pour les enfants des femmes migrantes, des conseils juridiques et de soutien économique et psychologique.

L'engagement en faveur des droits des femmes est soutenu, par exemple, par la création d'un réseau régional de militantes. Afin de venir en aide au plus grand nombre possible de victimes de la violence, le projet doit être davantage développé au cours des prochaines années.

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 8 500 €

1^{ère} année

Iran : Soutien aux protestants disséminés

Issues du travail d'évangélisation de missions américaines au XIXe siècle, les communautés du « synode d'Iran » sont modestes et se situent essentiellement à Téhéran, la capitale et à Ourmia, dans le nord-ouest du pays. Des lieux de culte existent également dans d'autres villes et villages. Reconnues par l'État iranien, mais strictement encadrées, ces communautés persévèrent dans la foi, leurs actions communautaires et leurs œuvres de solidarité. Pourtant, le contexte est difficile, aussi bien dans la vie quotidienne et au regard de l'actualité géopolitique très tendue.

Membre de la « communauté » (Fellowship) de l'Action chrétienne en Orient depuis plus de 40 ans, le synode d'Iran et ses communautés ont besoin d'être soutenus. Ce soutien s'accompagne d'un lien fraternel et spirituel essentiel, qui permet de rompre l'isolement.

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 5 000 €

1^{ère} année



Liban : Restauration d'une maison de retraite, le CAHL

Mosaïque religieuse de 4 millions d'habitants sur un petit territoire politiquement sensible et criant d'inégalités, le Liban a accueilli au moins 1,5 millions de réfugiés syriens depuis 2011. Avec les années, ce formidable accueil engendre également des tensions sur le plan économique et social, notamment pour les milieux modestes qui sont à la peine dans un pays, où seule l'aisance financière procure sécurité sociale et possibilités éducatives.

Les Églises évangéliques arméniennes disposent d'un centre d'accueil pour personnes âgées dans un quartier populaire de la capitale Beyrouth :

le CAHL. Les personnes accueillies proviennent de familles modestes dépourvues de moyens pour s'occuper de leurs aînés. Des personnes âgées ayant fui la guerre en Syrie y sont également accueillies. Animé par un directeur énergique et compétent, le CAHL est progressivement rénové et mieux équipé, grâce, notamment, au soutien de l'ACO.

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur de soutien : 4 500 €

3^e année



Liban : Se rencontrer au cœur de l'Évangile

Le « Levant » est marqué par la guerre qui a dévasté la Syrie et par les réfugiés, dont une partie importante a fui au Liban. Dans ce contexte, le NESSL (National Evangelic Synod of Syria and Lebanon), principale Église presbytérienne des deux pays, fait face à de nombreux défis : paroisses touchées par le conflit, reconstructions, entraide, mise en place d'écoles pour enfants musulmans réfugiés au Liban...

Le NESSL est conscient de l'importance des temps de rencontre et de formation qui permettent à ses membres de se retrouver pour partager l'Évangile,

repandre leur souffle, créer des liens, imaginer des projets. C'est dans un cadre paisible, au cœur de la montagne libanaise, que les groupes se succèdent pour vivre ces précieux moments de retraite : enfants, ados, étudiants, groupes de femmes, de responsables, de pasteurs. Mais les coûts sont importants, en raison du contexte économique et de la pauvreté induite par la guerre.

Projet en partenariat avec l'ACO
Hauteur du soutien : 10 000 €
2^e année

18



Madagascar : Redonner goût à la vie

Parce que la vie ne leur avait encore jamais souri, la maison Masohafa accueille les enfants abandonnés.

Partenaire de La Cause depuis plusieurs années, ce centre agréé reçoit avec chaleur et amour les enfants abandonnés. Après avoir été maltraités, laissés à eux-mêmes ou employés comme domestiques, ces enfants sont confiés au centre avec une ordonnance de garde des services sociaux. Le directeur et son épouse, elle-même assistante sociale, offrent à ces enfants un cadre familial et leur redonnent confiance et goût à la vie. Tous savent qu'ils comptent désormais pour

quelqu'un et qu'ils seront accompagnés dans cette nouvelle vie.

Grâce à cette structure, ces enfants cabossés par l'existence et le plus souvent analphabètes à leur arrivée, ont ainsi la chance de retrouver l'école et d'espérer un avenir meilleur.

Projet en partenariat avec La Cause

Hauteur du soutien : 10 000 €

1^{ère} année

Malawi : Formation théologique et diaconale des bénévoles

Le Malawi est l'un des pays les plus pauvres du monde et dépend pour presque 90 % de l'aide internationale. 70 % de la population est chrétienne. L'Église évangélique luthérienne au Malawi, très engagée dans le soutien aux plus pauvres, souhaite former entre 2020 et 2021 une partie de ses responsables et bénévoles en charge de l'aide alimentaire et de la diaconie. Les femmes représenteront la moitié d'entre eux.

Les formateurs sont des pasteurs et des laïcs qui proposeront des thèmes très divers : questions théologiques, problèmes sanitaires (VIH et Sida), communication, finances, développement, leadership

et gestion, sensibilisation à la Mission et l'évangélisation, travail diaconal, etc. La formation des 30 premiers stagiaires est dispensée au centre de « Madisi Lay and Vocation » pendant deux mois consécutifs par an, trois années de suite. Durant la formation, les étudiant(e)s s'impliqueront les dimanches dans les paroisses du secteur.

Projet en partenariat avec
la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 4 000 €

1^{ère} année



Maroc : Soutien au poste d'aumônier à l'université d'Ifrane

L'université Al Akhawayn d'Ifrane est née de la volonté de Hassan II de former une élite marocaine ouverte aux échanges internationaux, et d'éviter la fuite des cerveaux. Versant religieux de cette volonté d'ouverture, le campus a sa mosquée, son église et sa synagogue.

Dans un pays où l'islam est religion d'État, mais dont la constitution garantit le libre exercice des cultes – subtil équilibre entre reconnaissance des autres religions et refus du prosélytisme – Ifrane se veut donc lieu de dialogue.

À une période qui voit évoluer les rapports de force, entre incursions d'un islam salafiste et croissance des communautés chrétiennes du fait de l'apport de migrants subsahariens, de tels lieux sont essentiels.

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 5 000 €

1^{ère} année



Monde : Lutte contre la discrimination des femmes

Le fonds de soutien aux femmes porte des initiatives pour la promotion de l'égalité entre hommes et femmes dans les pays partenaires de Mission 21. Beaucoup de filles et de femmes, dans le monde entier, sont victimes de discrimination ou de violence sexuelle. Elles ont beaucoup de mal à se défendre, car souvent, elles n'ont pas accès à l'éducation et à la sécurité sociale, et vivent donc dans une totale dépendance. Grâce à ce fonds, Mission 21 soutient les initiatives « de femmes pour des femmes » dans ses Églises et

organisations partenaires. En Asie, elle s'engage contre la traite d'êtres humains, en Afrique, dans la lutte contre le Sida, en Amérique Latine, contre la violence sexuelle.

Un autre objectif est de donner de manière générale, plus d'importance aux femmes dans leurs sociétés respectives.

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 8 500 €
3^e année



Monde/Hermannsburg : Bourses pour étudiants de la faculté de théologie interculturelle

La Fachhochschule für Interkulturelle Theologie (FIT) est un institut universitaire qui propose, entre autres, un master en théologie interculturelle destiné aux étudiants essentiellement issus d'Églises partenaires de l'ELM, originaires d'une trentaine de pays.

Les étudiants venant notamment des pays du Sud n'ont, pour la plupart, pas les moyens financiers pour prendre en charge intégralement leurs frais d'études. C'est pourquoi ce fonds de bourses a été mis en place. « L'échange scientifique, par exemple entre la théologie Dalit indienne et brésilienne, entre l'Église populaire

luthérienne occidentale et la théologie politique africaine, se vit ici dans les salles de cours tout comme à la cafétéria. Le fruit du travail missionnaire des 165 dernières années est visible ici à travers les jeunes étudiants du monde entier. On peut en être tout à fait fier ! » dit le directeur fondateur de la faculté de Hermannsburg..

Projet en partenariat avec
la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 10 000 €
2^e année

Nicaragua : Développement d'un laboratoire informatique pour les études à distance

Pour la troisième et dernière année, le CIEETS (centre interecclésial d'études théologiques et sociales) de Managua va bénéficier de notre aide pour enrichir son laboratoire permettant la formation d'étudiants, de pasteurs et de responsables d'Églises à l'utilisation des outils informatiques pour le développement de l'enseignement à distance. Les 15 équipements mis en place ont permis d'assurer la formation et le suivi de 60 étudiants, 20 enseignants et 75 responsables d'Église.

Ce processus est particulièrement bienvenu dans le contexte de la crise politique qui a débuté en avril 2018 et qui rend les déplacements encore plus difficiles au Nicaragua. L'objectif pour 2020, est de développer l'enseignement au niveau master.

Projet en partenariat avec le Défap
Hauteur du soutien : 5 000 €
3^e année



Pérou : Pour que des familles paysannes des Andes du Sud arrivent à se nourrir

Au Pérou, un quart de la population souffre de malnutrition chronique. La situation dans les Andes méridionales est encore pire. De nombreuses familles d'agriculteurs se nourrissent essentiellement de produits à base de glucides, pauvres en vitamines et en nutriments essentiels.

Le projet de Mission 21, en collaboration avec son organisation partenaire, soutient en particulier les femmes dans la plantation de légumes et la culture du sol, principalement selon des méthodes agro-écologiques.

La connaissance des méthodes de production biologique doit être consolidée et développée davantage. En outre, les communautés paysannes et les organisations de producteurs seront renforcées et formées, afin qu'elles puissent mieux exprimer leurs préoccupations dans la politique agricole locale et régionale.

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 8 500 €

1^{ère} année



Sénégal : Renforcer l'autonomie des paroisses de l'ELS

Le Sénégal, environ 15 millions d'habitants, est musulman à plus de 90 %. L'Église luthérienne du Sénégal, fondée en 1974 par la mission finlandaise, reste très dépendante des soutiens extérieurs. La situation des pasteurs est préoccupante, car ils ont de faibles revenus qui suffisent à peine à assurer la subsistance de leurs familles. Ceci rend difficile leur tâche d'évangélisation et leur ministère.

D'où le projet d'assurer l'indépendance des pasteurs à travers des activités génératrices de revenus.

Très souvent, ils possèdent des terres, qu'ils peuvent

exploiter avec un minimum de formation et de soutien à l'irrigation, à la mécanisation, à la valorisation des produits, ce qui permet le développement de l'élevage et du petit commerce, pouvant aller jusqu'à la promotion d'infrastructures touristiques avec vente de produits locaux.

Projet en partenariat avec Défap

Hauteur du soutien : 10 000 €

3^e année



Syrie : Assurer une présence et une espérance chrétiennes à Alep

Si la guerre s'est éloignée de quelques kilomètres, et si les habitants d'Alep sont connus pour leur dynamisme, leur situation sanitaire, sociale et économique reste très difficile. L'ancienne capitale économique du pays connaît beaucoup de restrictions et voit la pauvreté se développer.

À la fois maison d'Église, dispensaire médical et centre social, l'Église du Christ a traversé toutes ces années de guerre sans faillir à sa mission, s'adressant à tous. Grâce à la fidélité de son pasteur secondé par son épouse, et grâce au soutien financier régulièrement apporté, ce sont des centaines

de personnes qui continuent de recevoir une écoute et une aide concrète.

« Avec espérance et conviction, affirme son pasteur, nous agissons non seulement sur le moment, mais également à long terme pour l'épanouissement de la dignité de chaque être humain. »

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 20 000 €

3^e année



Togo : Accompagner des personnes âgées isolées

28

La Cevaa soutient ce projet d'accompagnement de personnes âgées de l'Église évangélique presbytérienne du Togo depuis deux ans. Son originalité réside dans le processus d'accompagnement : les plus jeunes retraités viennent en aide aux plus âgés. Les groupes de jeunes des paroisses avoisinantes sont impliqués conjointement pour le témoignage et la sensibilisation, en devenant leaders.

L'accompagnement est double, à savoir un suivi personnalisé des plus fragiles (soutien psychologique, spirituel, sanitaire, économique) et des activités de

groupe : à la fois récréatives et génératrices de revenus, dans le but de conserver aux personnes âgées un épanouissement personnel et d'améliorer leur bien-être. Dans ce projet, le slogan de la Cevaa : « tout l'Évangile pour tout l'Homme » trouve son expression bien concrète

Projet en partenariat avec la Cevaa

Hauteur du soutien : 15 000 €
3^e année







Soutenir un projet : Comment faire ?



Pour marquer votre solidarité en 2020,
nous vous invitons à remplir ce talon et à le renvoyer au service Mission.

Nous nous engageons à soutenir le projet :

.....

Nous nous engageons à verser la somme de : courant 2020

Nom et adresse de la paroisse :

ou particulier

.....



Pour avoir plus d'informations sur le(s) projet(s), appelez-nous (03 88 25 90 30) ou envoyez un mail (mission@uepal.fr). Nous venons volontiers chez vous pour une intervention autour du projet.

Les 28 projets soutenus à court terme (trois années) sont complétés par des projets portés à long terme par nos partenaires. Nous vous en informons avec plaisir (mission@uepal.fr).



Faites vous connaître

Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine

Service Mission

1 bis quai St-Thomas – BP 80022

67081 Strasbourg cedex

03 88 25 90 30

mission@uepal.fr

[facebook/UEPALmission](https://www.facebook.com/UEPALmission)

© Mission 21 : couverture ; Lydie Arbogast : projet 1 ;
ELM/Hermannsburg : projets 2-4-5-6-13-20-23 ;
ACO : projets 11-12-17-18-27 ; Mission 21 : projets
3-8-14-15-22-25 ; Défap : projets 7-9-10-21-24-26 ;
Enno Strobel projet 19 ; Cevaa : projet 28 ; Tpsdavel
pixabay : projet 16 ; Fotolia : pages 36-40.
Design : jean-w.fr